
Bürgerverein Krefeld-Oppum 1960 e.V. 

www.buergerverein-oppum.de  
Vorsitzende: Karin Späth  -  Schreinerstraße 36  -  47809 Krefeld

          Krefeld, 30.06.2023 

Protokoll zur Mitgliederversammlung  des BV Oppum   

Datum: 12. Mai 2023 
Ort:  Gaststätte Zum Hochfeld, Hochfelder Str. 59, 47809 Krefeld 

Uhrzeit: 18:00 Uhr 

  
informeller Teil  
1. Ankommen, Begrüßung / Kennenlernen  
2. Rückblick 950 Jahre Oppum: Ideen. Wünsche und Erfahrungen  

Tagesordnung „Formalitäten“  
1. Wahl der Versammlungsleitung  
2. Genehmigung der Tagesordnung  
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 30.6.2021  
4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 24.8.2022  
5. Bericht des Vorstandes  
6. Bericht des Kassierers / der stellvertretenden Kassiererin  
7. Bericht der Kassenprüfer  
8. Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023  
9. Wahlen  

• Wahl von 2 Kassenprüfern  
• Wahl von bis zu 2 stellvertretenden Kassenprüfern  

10. offener Ausklang, Austausch über weitere Ideen  

zu Top 1 
Karin Späth wird zur Versammlungsleiterin gewählt. 

zu Top 2 
Zur Mitgliederversammlung wurde frist- und formgerecht eingeladen. 
Die Tagesordnung wird von der Versammlung bestätigt, es gibt keine 
Änderungswünsche. 
 
zu Top 3 
Das Protokoll der MGV vom 30.06.2021 liegt nicht vor. 
 
zu Top 4 
Das Protokoll der MGV vom 24.08.2022 liegt nicht vor 
Beide Protokolle müssen somit auf der nächsten Jahreshauptversammlung mit dem 
heutigen Protokoll vorgelegt werden. 

__



zu Top 5 
Der Rechenschaftsbericht des Vorstands wird von Lars Meyer moderiert.  
Es startet Karin Späth mit einem Rückblick auf das Festjahr 950 Jahre Oppum. 
 
Natascha Meyer berichtet zum ersten St. Martin nach Corona.  
Neu dabei sind Montesorri und die OT Herbertzstr.  
 
Pierre Klebs berichtet zur Kaffeetafel, die ein sehr gutes Feedback erhalten hat. Trotz 
widriger Umstände und großer organisatorischer Herausforderungen wurde die 
Veranstaltung von den Oppumerinnen und Oppumer sehr gut angenommen. In 
Spitzenzeiten von bis zu 700 Bürgerinnen und Bürger.  
 
Matthias Hakes berichtet zu den Stolpersteinen die in Oppum verlegt wurden und 
werden. Für die auf der Trift zu verlegenden Stolpersteine laufen bereits Gespräche. 
 
Das Festmagazin 950 Jahre Oppum „da ist etwas im Busch“ wird erstmals auf der 
Kaffeetafel vorgestellt und angeboten.  
Eine Liste mit Vorbestellungen wurde ausgelegt. 
Eine Helferliste zur Kaffeetafel wird ausgelegt. 
 
Bei der anschließenden Aussprache wurde wie folgt angemerkt: 
 
H.Wübbeling wäre namentlich nicht genannt worden das er Geld für einen Stolperstein 
gespendet hat. 
Herr Hakes sagt: „Es gab grundsätzlich keine namentliche Erwähnung. 
Die Spende wurde als Bürgerverein an die Villa Meerländer mit dem Verwendungszweck 
„Stolpersteine in Oppum“ getätigt. 
Desweiteren bemängelt er, dass die Aktion der Stromkästen nicht weitergemacht wurde. 
Karin Späth begründet dies mit den finanziellen Mitteln des BV, hier stand das Festjahr 
mit vielen Veranstaltungen im Fokus, so dass keine weiteren Mittel mehr verausgabt 
werden konnten.  
Darüber hinaus beschwert er sich das die Oppumer Bürger nicht zum Festakt eingeladen 
waren. 
Sabine Fochler erklärt hierzu: 
Der Bürgerverein war zu Gast in der Gesamtschule Oppum, diese hat klare städtische 
Vorgaben wie Veranstaltungen ablaufen müssen.  
Eine Vorgabe davon ist eine max. Anzahl an Teilnehmern sowie eine Stuhlordnung.  
Somit waren wir von Anfang an auf max. 95 Teilnehmer beschränkt. Um allen 
Mitwirkenden des Festjahres gerecht werden zu können, wurden zum offiziellen Teil die 
Vertreter der Vereine, Institutionen sowie der Bezirksvorsteher und der 
Oberbürgermeister eingeladen. 
Für alle Oppumer und Oppumerinnen wurde im Nachgang ein „kleiner Weihnachtsmarkt“ 
mit Aktionsplätzen, Stadtrundgang, Glühwein, Punsch und Waffeln angeboten. 
Dieser wurde leider nur von sehr wenigen angenommen. 
 
Claudia Weiland weißt darauf hin, dass die Veröffentlichungen des BV nicht für jeden 
sichtbar seien, die HP nicht immer aktualisiert wird. Der Vorstand wird sich diesem 
Thema in 2024 stärker annehmen. Es soll wieder ein Veranstaltungskalender im 
Oppumer Wochenblatt abgedruckt werden und über die HP des BV aktualisiert zur 
verfügung stehen. 
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zu Top 6 
Pierre Klebs berichtet zur Kasse.  
Kontostände: 
Bürgerverein  
Stand 31.12.2021 Barkasse   aufgelöst 
   Konto 47009162 5.087,28 € 
   Normalsparen 4.106,14 € 
    
St.Martin  Barkasse   aufgelöst 
   Konto 160242 1.200,04 € 
Bürgerverein 
Stand 31.12.2022 Konto 47009162 5.501,12 € 
   Normalsparen 4.106,45 € 
St.Martin  Konto 160242 2.604,84 € 
 
Das Kassenprotokoll liegt zur Einsicht aus. 
 
zu Top 7 
Die beiden Kassenprüfer lesen das Kassenprüfprotokoll vor. 
Sie schlagen der Versammlung die Entlastung des Vorstands vor. 
 
 
zu Top 8 
Die Mitglieder stimmen einstimmig der vorgeschlagenen Entlastung zu. 
 
zu Top 9 
Wahl von 2 Kassenprüfern 
 
Vorgeschlagen sind: Claudia Weiland anwesend 
    Manuel Blömers  
(in Abwesenheit mit Erklärung das er das Amt bei einer evtl. Wahl annehmen wird) 
 
Wahl von bis zu 2 Stellvertretern      
    Frank Wübbeling (Ersatzprüfer) 

Die Versammlung wählt alle vorgeschlagenen Mitglieder. 
 
zu Top 10 
Die Versammlungsleitung schließt die Mitgliederversammlung um 20:10 Uhr 

        

Protokollführerin      Versammlungsleitung 
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